



Schwingervereinigung OBERAARGAU / SVO

Die Vereinigung der Oberaargauer Schwingerveteranen und Schwingerfreunde

www.schwingervereinigung-svo-oberaargau.ch

Otto A. Seeholzer – Leben und Schwingen

Kurzfassung der Rede von Obmann Mario John an der Eidg. Abgeordnetenversammlung 2014, an der Otto A. Seeholzer die ESV-Ehrenmitgliedschaft verliehen wurde; ergänzt mit Tätigkeiten bis Ende 2023.

Geboren am 8. April 1953 und aufgewachsen ist Otto Anton Seeholzer in Schmerikon am oberen Zürichsee. Bereits im Schulalter wurde hinter dem elterlichen Haus eifrig mit Gleichaltrigen geschwungen. Mit 12 Jahren fand Otto im Schwingerverband Rapperswil und Umgebung mit Kari Oberholzer und August Brunner ausgezeichnete Lehrmeister, und bald wurde aus ihm ein erfolgreicher Jungschwinger.

Nach der Schule absolvierte er in Künten AG eine Käserlehre. Im Schwingklub Baden-Brugg fand er schnell Anschluss. Mit 17 Jahren gewann er am Aargauer Kantonalen 1970 in Safenwil seinen ersten Kranz.

Auf Vermittlung von Peter Gasser fand Otto den Weg in den Oberaargau. Im Schwingklub Kirchberg fand er wiederum hervorragende Lehrmeister, Trainingspartner und grosse Vorbilder vor: Hans und Ueli Stucki, Ruedi Mühlemann, Leo Egli sowie Hansueli und Peter Gasser.

Mit 22 Jahren nahm Otto eine neue berufliche Herausforderung an und absolvierte in Bern die Polizeirekrutenschule. Er blieb der Stadtpolizei, wo er Chef der grössten Wache wurde, bis zur Pensionierung treu.

Otto kann auf eine erfolgreiche Schwingerkarriere zurückblicken mit 21 Kranzerfolgen, u.a. mehrmals am Bernisch-Kantonalen und am Schwarzsee. Unvergessen ist sein Sieg gegen den legendären Karl Meli am Unspunnen-Schwinget 1976, nachdem er bereits im Gang zuvor den damaligen Spitzenschwinger Max Wolfensberger besiegt hatte.

Sehr umfangreich sind Ottos Klub- und Verbands- und OK-Tätigkeiten:

- 12 Jahre im Schwingklub Kirchberg als Technischer Leiter, Vizepräsident und Präsident
- 19 Jahre (1984 bis 2003) im Vorstand des Oberaargauer Schwingerverbandes als Sekretär, Vizepräsident, Technischer Leiter und Präsident
- 9 Jahre (1994 bis 2003) Vorstandsarbeit im BKSv als Sekretär und Vizepräsident
- Auf eidgenössischer Ebene
 - 10 Jahre Sekretär des AV-Büros
 - Sekretär für die Statuten-Teilrevision 2009
 - erster ESV-Werbeverantwortlicher und Mitglied der Werbekommission (2010 bis 2012)
 - Zügeln des ESV-Archivs von Langnau nach Ersigen inkl. Organisation neuer Ablage
 - Mitglied Schriftenkommission 125 Jahre ESV
- In Schwingfest-OKs u.a. zweimal Vertreter des BKSv im OK von Kantonalenschwingfesten
- Seit 2019 Obmann Schwingervereinigung Oberaargau
- Seit 2023 Mitglied der Obmannschaft der Eidgenössischen Schwingerveteranen-Vereinigung

In seinen verschiedenen Funktionen hatte Otto Seeholzer auch massgeblichen Anteil an den grossen sportlichen Erfolgen der Oberaargauer Schwinger gegen Ende des letzten Jahrtausends: mit den beiden Schwingerkönigs-Titeln von Adrian Käser und Silvio Rüfenacht und den beiden Siegen von Niklaus Gasser am Unspunnen- sowie Kilchberg-Schwinget.

Seine Verdienste wurden auf Stufen bis zum ESV mit der Ehrenmitgliedschaft gewürdigt.

Otto A. Seeholzer ist verheiratet und Vater zweier erwachsener Kinder.